

GT 11 - Colonialidad, racialidad y género como dispositivos de castigo: el sistema de (in)justicia y el encierro en el Perú del siglo XXI

César Bazán (Pontificia Universidad Católica del Perú- PUCP)

Sharie Neira Ríos (Université Paris-Cité, Instituto Francés de Estudios Andinos- IFEA, Cité du Genre)

E-mail para envío de trabajos:

cesar.bazan@pucp.edu.pe

sharie165@gmail.com

Resumen: Este grupo de trabajo tiene como objetivo reflexionar en torno a la pregunta de cómo se reproduce la colonialidad del poder (Quijano, 1992), la racialidad (Segato, 2007) y el género (Lugones, 2008) en el sistema de (in)justicia y el encierro en el Perú contemporáneo, en particular en los andes quechuas. Este grupo de trabajo partirá de dos casos: i) la protesta contra el proyecto minero chino Las Bambas en Apurímac y la actuación de personas abogadas, juezas y fiscales; y, ii) las trayectorias de vida y de encierro de las mujeres privadas de libertad en la cárcel de Qenqoro en el Cusco.

Desde una perspectiva decolonial, cuestionaremos las metodologías de investigación con que nos aproximamos a las personas sujetos de estudio, así como exploraremos la reproducción y actualización de patrones coloniales/modernos en los actores y actoras del sistema de (in)justicia y penitenciario en el siglo XXI.

A partir de estos casos, promoveremos el diálogo entre los y las participantes del grupo de trabajo para reflexionar conjunta y decolonialmente sobre sus propias sus investigaciones, considerando el locus de enunciación (Castro-Gómez, 2005) y las dimensiones interseccionales (Hill Collins & Bilge, 2019) desde los cuales analizan los fenómenos sociales en el Sur Global.

Mini-CV dos proponentes:

César Bazán Seminario

Profesor en la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP), PhD en Sociología por la Universidad de Friburgo, máster en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Libre de Berlín, abogado y bachiller en Derecho por la PUCP. Ex miembro del comité directivo de la ONG Instituto de Defensa Legal. Investigador asociado al Arnold Bergstraesser Institut. Ha realizado una estancia de investigación en la sociedad Max Planck en Alemania.

Sharie Neira Ríos

Magíster en Sociología y Antropología con especialidad en Estudios de Género por la Universidad Paris VII, candidata a doctora de Sociología y Género de la Universidad Paris Cité. Investigadora asociada al Instituto Francés de Estudios Andinos- IFEA, al Institut du Genre y al Centro Bartolomé de las Casas (Cusco). Ex coordinadora del Polo Andino Lima del Institut des Amériques (IdA).

Referências Bibliográficas

- QUIJANO, A. (1992). Colonialidad y Modernidad/Racionalidad. *Perú Indígena*, 13(29), 11 - 20.
- LUGONES, M. (2008). Colonialidad y género. *Tabula Rasa*, 73 -101.
- SEGATO, R. (2007). El color de la cárcel en América Latina. *Apuntes sobre la colonialidad de la justicia en un continente en deconstrucción*. Nueva Sociedad, 142 - 161.
- CASTRO-GÓMEZ, S. (2005). *La hybris del punto cero: ciencia, raza e ilustración en la Nueva Granada (1750-1816)*. Bogotá: Editorial Pontificia Universidad Javeriana.
- HILL COLLINS, P., & B. S. (2019). *Interseccionalidad*. Ediciones Morata.